BUAUTONO MISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE INDUSTRIA

TELÉFONO INTERURBANO, NÚM. 33

Teléfono particular: Interurbano, num. 8

SE PUBLICA POR LA TARDE

Toda la correspondencia se dirigirà al Director

Anuncios, esquelas, remitidos y reclamos a precios según tarifa

De los trabajos publicados serán responsables sus autores. No se devuelven los originales.

El escritor y el público

Escribamos para el público-Cuanto más extenso sea el público, mejor que mejor-Y dejémonos de esos jueguecitos-tan antipáticos-de lo selecto, lo refinado, lo precioso, etcétera-Lo que si es esencial es trabajar (en un libro o en unos zapatos) de un modo escrupuloso, perseverante, buscando siempre el sentido de lo perfecto y del afinamiento.

CLA.

TAS

IA Y

AMO

obras

clase

e sus

nerda

erosa

calle

na

drid

el Reino

Depósito Ovejas,

O NA

N.

Una revista francesa ha abierto una encuesta-una más-para averiguar varias cosas. Una de las cosas que se trata de averiguar es si el escritor debe escribir para sí (es decir, para los selectos) o para el gran público. ¡Cuánto se ha hablado sobre esto! Es este el tema eterno en que dan sus embates los literatos. Debe un escritor ser refinado o debe ser popular? Y acontece-muchas vecesque se es selecto, refinado, raro, precioso. porque no se tiene impetu para ser popular. La pregunta de la indicada encuesta es un poco inocente. Será, sin embargo. esa materia de perdurable actividad.

¿Para qué se escribe? ¿Se escribe para que el público lea al escritor? Indudablemente; el escritor escribe para el público y para ser leído. Alegar motivos de refinamiento en la labor literaria, es cosa plausible; pero si se alegan esos motivos; es decir, si el escritor desea a todo trance ser selecto, refinado, precioso, etcétera, debe considerar que por ese camino se va directamente al aislamiento absoluto. Porque, ¿quiénes son los selectos para los cuales se escribe? ¿Cuántos son?

EL AISLAMIENTO ABSOLUTO

El círculo de los selectos no sabemos hasta dónde se extiende. Yo, por ejemplo, soy un escritor selecto. (Es una comparación nada más; yo no voy a tener tal inmodestia). Soy, digo, un escritor selecto; desdeño al gran público; desprecio a los novelistas o dramaturgos o poetas que viven en comunicación con la opinión vasta. Mi público se compone de mil, de quinientas personas. Pero, ¿estoy seguro de que esas quinientas personas me entienden? ¿Lograré realmente ser sentido, comprendido plenamente, profundamente, por esos quinientos lectores? Sospecharé siempre que no. Tendré que reducir el número de mis lectores selectos. De quinientos bajaré hasta trescientos. Y claro está que del mismo modo que la desestima de un autor-la desestima que yo, selecto, le profeso-crece a medida que el número de sus lectores es mayor, la admiración que debo profesar a un selecto será mayor, más viva, más entusiasta, a medida que el número de sus lectores sea más exíguo. ¡Qué genio inmenso el de Mallarmé si en vez de tener treinta lectores no hubiera tenido más que uno! ¿Y si no hubiera tenido ninguno? ¿Y si no hubiera podido entenderle, sentirle, admirarle nadie? Por el camino de la selección, el refinamiento, la preciosidad, etcétera, se llega pronto y lógicamente a ese extremo: al extremo de ser solo e incomprendido en la vida; al extremo de escribir para sí mismo. Y ¿por qué no? ¿Es que yo no siento estado de conciencia, no percibo tonalidades y visos de paisajes que no puedo expresar con las frases corrientes? Y si invento un lenguaje literario para expresar esos íntimos estados de mi espíritu, ¿estaré seguro de que lo han de entender los más agudos y selectos? ¿Y no estaré en mi derecho al obrar así? La obra producida de ese modo será legítima—tan bella—como la del artista que cuente con millares y millares de lectores.

El razonamiento es irrecusable; no se puede negar. Pero la misión del arteo una de las misiones varias—la de ser sociable, la de la sociabilidad, queda frustrada. El arte, con esa doctrina, desaparecería del mundo. No ya se escribiría

EL ESCRITOR Y EL PÚBLICO | para un grupito de selectos, refinados, preciosos, etcétera, sino para sí mismo. Y como la personalidad humana cambia, como no somos en un año lo que éramos en otro, ni siquiera en este mes lo que éramos en e lanterior, ni nosotros mismos entenderíamos nuestra obra. Nuestra obra del año anterior sería distinta (distinta en procedimientos, en técnica) de la que realizamos ahora. Y así sucesiva-

EL CASO DE PAUL SOUDAY

Hay algo de profundamente antipático en el hecho de presentarse ante la muchedumbre, ante los compañeros de letras, como escritor refinado y selecto. Presentarse así vale tanto como decir: "yo soy un admirable escritor; no me importa la opinión del público. La desdeño. Y vosotros, los otros escritores que escribís novelas, dramas, poesías, sois vulgares, mediocres, zafios. Inclináos ante mí; admiradme respetuosos y en silencio." Declaro que esta actitud del escritor selecto me es profundamente desagradable. Y ¿cuenta con la posteridad el escritor selecto? Porque este es otro problema. En un país un grupo de escritores puede considerarse por encima de la generalidad de sus camaradas. La posteridad, sin embargo, podrá juzgar de algunos de esos escritores, sino de todos, de muy diverso modo. Y en la historia literaria encontramos frecuentes comprobaciones de esto que decimos.

Cuántos escritores selectos existen hoy en España? ¿Veinte, quince, doce? Fuera de esos doce, por ejemplo, existen cuarenta o cincuenta. ¿Podrá asegurar nadie que dentro de cien años no se efectúe un cambio, es decir que algunos de los doce selectos pasen al grupo de los ordinarios, y que otros de los ordinarios no pasen el núcleo de los refinados? No sabemos cuáles pueden ser los gustos de las generaciones de 1999. Y si, como se ha dicho, el extranjero es a modo de la posteridad, voy a citar un caso curioso, pintoresco. ¿El extranjero es la posteridad? Perfectamente; en ese caso Francia, para nosotros los españoles, al juzgar a los escritores de ahora, es como si los juzgara la misma España del año 2000. Perfectamente; pues cite.nos un caso. No hace mucho Paul Soudoy hablaba de un cierto novelista español-novelista ardiente defensor del jese de Estado de España. Paul Souday es el critico literario del primer periódico fra cés. Su autoridad es incontestable. El autor de estas líneas—dicho sea de pasada le debe especial gratitud. Y ¿qué decía Paul Souday del aludido novelista? Pue. sencillamente que era el más ilustre representante de los novelistas nuevos de España. Y el lector puede ver esos elogios en el apéndice de una de las novelas del dicho escritor. No hagamos comentarios.

OTROS CASOS CURIOSOS

¿Indica ese juicio de Paul Souday falta de agudeza, acuité, como se dice en francés? No; de ningún modo. El crítico del "Temps" puede ser- y esfino, inteligente, erudito, y creer que el novelista indicado es un representante insigne de la literatura española. Esos juicios son corrientes en historia literaria. ¿No se recuerda la pasión de Goethe por Beranger? En su libro sobre Balzac, "Balzac et son euvre", Bellesort escribe:

"Balzac profesó una viva admiración por los tres autores ingleses Maturin, Ana Radliffe y Lewis." Y añade el autor que no se le puede reprochar tal admiración a Balzac, puesto que Goethe, Byron y Shelly fueron también grandes admiradores de la tal Ana Radcliffe.

¿Se puede dudar de que Stendhal era un espíritu fino? De ningún modo. Y sin embargo, ¡qué acercamientos de nombres hace en su libro "Racine y Shakes-peare!" "El renegado", por ejemplo, una novela del vizconde de Arlincourt, está puesto al lado de "El genio del cristianismo"; Balzac y Chateaubriand están citados junto a Marchangy y el indicado Arlincourt...

Y si esto hacen los espíritus finos, ¡qué no harán los toscos! En la "Historia del teatro francés", de Hipólito Lucas, por ejemplo, publicada en 1843 se afirma resueltamente que Soulié es superior a Balzac; Soulié, como novelista, es-dice el autor-"mucho más verda-

La posteridad, naturalmente, ha puesto a Balzac por encima de Soulié. Pero en el siglo XVIII, ¿podía creerse, en España, que don Agustín Montiano, escritor selecto, gran personaje, rodeado de respeto y de admiración, habría de quedar por debajo de un zascandil, arriscado y turbulento, prototipo de extravagantes, como Diego de Torres? Si alguien lo hubiera pronosticado, se hubiera producido un escándalo enorme.

Escribamos para el público. Cuanto más extenso sea el público, mejor que mejor. Y dejémonos de esos jueguecitos -tan antipáticos-de lo selecto, lo refinado, lo precioso, etcétera. Lo que sí es esencial es trabajar (en un libro o en unos zapatos) de un modo escrupuloso, perseverante, buscando siempre el sentido de lo perfecto y del afinamiento. Cosa que no hacen hoy los escritores nuevos que alardean de selectos; escritores-singularmente los poetas—que esquivan las dificultades y dejan la obra a medio

AZORIN

1股股份的有限的股份股份的股份股份股份股份股份的股份股份的股份股份

Loc transdine do la lloi Try Hadrairy ar in Hel

No sé com degué anar; però, segons es desprèn del que llegeixo en una crònica judicial, un matrimoni jove ha estat processat per haver inscrit al Registre civil, en nom llur, una criatura d'altri. La crónica descriu el seguent quadre: El marit a la presó; la muller, en ésser portada als calabossos del jutjat, sofreix un tropell, cau sense sentits i l'entren a la cambra dels agutzils, on és assistida per veïnes acompanyants, mentre la veritable mare tresca pels passadissos del jutjat amb el fill als braços, donant-li un biberon i dient als qui volien oir-la que es desempallegaria de l'infant duent-lo a

treballar per un ésser inútil. Jo no entenc de lleis, però és evident que aquest cop la llei restitueix una criatura a la mare que no la vol i la pren a un marit i a una muller que la volien i, per torna, els persegueix sense pietat, com si en compte d'intentar adoptar-la l'haguessin esquarterada. En altres termes: s'entossudeix en què la mare amb disposicions de botxí faci el seu fet i tracta com a botxins els redemptors de

l'Hospici o abandonant-lo en mig del

carrer, car ella no estava disposada a

l'infeliç albat. Ah, dilectes amics! Haveu ofès el Registre civil, i el Registre civil, tanmateix,

és una cosa seriosa. I si no hi hagués hagut cap mena de malícia? Si el matrimoni culpable, entendrit davant del cas insòlit d'una mare que tracta de llençar el fill, hagués cregut que l'inscriure aquest fill com a pro-

pi era sols un acte protocolari que confirmava la possessió absoluta de l'infant, mateix que si l'haguessin posat al mon?

Qui hagi d'esbrinar-ho ja ho esbrinará i cal tenir confiança que, a la seva hora, el just assolirà justícia. Però la falsa inscripció existeix; el procediment judicial ha de seguir-se l'empresonament del marit, la conducció de la muller al calabós. amb l'enrenou del seu desmai i l'auxili de les veines en la cambra dels agutzils, són atribulacions que si no merescudes, almenys són estrictament imprescindibles. Vindrá més tard el judici oral i l'acusació pública, com en un cas semblant del qual parlen eis telegrames de Madrid, pot demanar als falsificadors vuit anys i mesos

Quantes de malvestats poden arribar a cometre's pel mateix preu? Moltes, però el legislador suspicaç ha prevst que un pelacanyes de cognom Sabater, per exemple, es cruspeixi el dot-tant li fa un catre com una milionada-d'un que s'anomeni Sastre, i per això es mostra inflexible i sever.

Tot amb tot, ádhuc aplaudint les mires enlairades de codis, suposant que resulti una tramoia aquesta suplantació de paternitat que comentem, hi ha un ésser, una vida, una criatura irresponsable castigada amb rigor inhumà. Ací tenim aqueix fill discutit que la llei no empara, que la llei trasbalsa com una pilota prenent-la a l'un per a donar-la a l'altre, xuclant les metzines d'un biberon, entendrint periodistes i curials pels passadissos del jutjat, que és víctima d'una mare sense entranyes, del legislador astut i probablement d'uns compassius que fan les coses mal fetes. Li va la vida. Se'l menjarà la justícia, es decandirà ingerint llet agra o sopes bullides per la recança o l'odi maternals o caurà en el gebrat ambient d'una institució benèfica i no produiran inquietuds les seves febrades ni llàgrimes la seva mort, tot a causa de la susceptibilitat, de l'honra, del prestigi del Registre civil.

Les consideracions del bon jutge, la pietat dels presents a l'acte de la restitució no podran endolcir-li el calvari.

Ell no sabrà mai de quines nefandes i punibles maniobres podia ésser l'encobridor. Des del moment que la seva mare el llença es converteix en un atuell de

Es preferible que se'n vagi al cel . Ara, una questió prèvia: Voleu dir que amb l'escarment d'aquest matrimoni ingenu no s'alarmaran amb excés els que amen els infants i n'adopten d'aliens a manca de propis? El vulgus té propensió a no embrancar-se. I per si de cas un gosset o una cotorra també poden satisfer els anhels d'una paternitat frustrada.

PRUDENCI BERTRANA

De "La Veu de Catalunya".

CHARRON DESCRIPTION DE LA COMPONICION DELLA COMP

Lecturas

GOYA, por Joaquin Pla

Hemos dicho en otras ocasiones que Joaquín Pla es un espíritu despierto y fecundo.

Dedicado a múltiples actividades, él realiza lo que Spencer deseaba a todos los hombres: vivir una vida completa. Joaquín Costa, un aragonés ilustre, del recio fuste de Goya, decía que todo hombre, para ser verdadero hombre, debía ser padre, plantar un árbol y escribir un libro. Aludía con esto a la significación profunda de lo que persigue la educación integral: la formación completa del sér humano. Todo hombre debe repetirse en sus descendientes; todo hombre debe vivir una vida natural, estar adherido a la

madre Tierra, realizar una labor eficaz (la más efiçaz es el cultivo de la Tierra); todo hombre debe cultivar su espíritu y debe practicar por lo menos un arte...

Pues bien; Joaquín Pla es uno de estos hombres, que ha sabido hacer de su vida una obra de arte. Joaquín Pla trabaja en su industria, cultiva la tierra, pinta y dibuja, escribe libros y hace

Ahora acaba de darnos otra muestra palpable de su laboriosidad y talento: el librito Gova. Su vida; sus obras.

En unas 80 páginas pone al corriente de los no iniciados sobre lo que fué Goya como hombre y lo que representa en la vida del Arte.

Después de describir, en admirable síntesis, el ambiente artístico de España antes de Goya, esboza la personalidad artística del pintor aragonés, señala la influencia sobre él ejercida por otros grandes maestros (Velázquez, el Greco, Rembrandt), estudia someramente su vida y hace, por fin, un análisis de sus principales obras.

Las cuales divide en: pinturas murales de asunto religioso (de las más notables son las de la pequeña iglesia de San Antonio de la Florida, en Madrid); cuadros religiosos (todo el que ha estado en el Museo del Prado recuerda el Cristo crucificado); composiciones mitológicas, alegorías y asuntos históricos (¿quién no se ha estremecido al contemplar Fusilamientos?); retratos (los de niños son admirabilísimos; véase el de la página 36); grupos (el más famoso es la Familia de Carlos IV, y cuadros de género (por ejemplos, las dos Majas).

El Sr. Pla dedica un excelente capítulo a Goya, pintor de retratos, otro a sus cuadros sobre los horrores de la guerra, otro sobre la pintura religiosa de Gova; otro en el cual estudia a Goya como grabador; otro acerca de la técnica y del ideal de Goya, otro en el cual hace una síntesis de la obra artística del coloso aragonés, y, finalmente, una glosa sobre la idea de considerar a Goya como representante de la Escuela de pintura de Ma-

Termina el libro con una serie de fechas memorables de la vida de Goya y con una selecta bibliografía.

La obra está adornada con 23 reproducciones de las obras más características de Goya y con el tan conocido retrato del pintor, debido al pincel de Vicente López, que adorna también la hermosa cubierta.

Ouien esto escribe considera a Velázquez como el más grande de los pintores. Pero ha puesto siempre a Goya entre sus más preferidos. De Goya puede decirse que es un pintor formidable (no creo que haya otro calificativo más ajustado), y podría añadirse que es quizás el pintor español por excelencia...

Por esto he leído con sumo gusto la última obra del Sr. Pla, obra de oportunidad, ya que es un tributo de admiración al genial pintor aragonés con motivo de la próxima conmemoración del centenario de su muerte.

C. COSTAL

STREETHESESSESSESSESSESSESSESSESSES

Consultorio para enfermedades de la garganta, nariz y oído

Bernardo Elcarte

Rambla de Pi Margail, 12 - pral. - 1.ª GERONA De 4 a 7.

4個個面面的國際面面自然在的自然的是在自然的的教育的是在这个人也是

-Sastrería MATEU anuncia su próximo traslado a la Rbla. Verdaguer, número 4, antiguo Bar Cros.

Sábado

nicipal noc

Concede

vincial par

da del edif

nida de 20

gas de toca de la bri

Matabosch

A parti

corientes re

de Olot a

Diariamen

las 5'35, 9

a Gerona 17'05, res

De Ger

a las 9'40

niendo su l

a las 12' Circulará e

un tren que

y la llegac

correrá los gando a C

8'57.

Los lun a las 6 ho

Saldrá

tren a las 8'10; y le

lará entre

tren que te

capital a la

Y otorg

«Omnia Comercial

Entidad creada y organizada para la implantación y desarrollo sucesivo de dife rentes ramos comerciales, industriales, seguros, informes, viajes, propaganda, etc...

OPERACIONES de Cambio, Bolsa, Compra-Venta de fincas rústicas y urbanas, peritación de fincas, préstamos hipotecarios, administración de fincas, cobo de alquileres y de toda clase de créditos.

DILIGENCIAMIENTO Y TRAMITACION de toda clase de asuntos en las Oficinas del Municipio, Diputación, Gobierno Civil, Gobierno Militar, Hacienda, Obras Públicas, Juzgados de Primera Instancia, de Instrucción Municipal, Audiencia Provincial, Curio Eclesiástica, Instituto Provincial, Escuelas Normales, etc...

CONSULTORIO GENERAL para orientación y solución de asuntos administrativos, familiares, comerciales y financieros.

Para la debida y perfecta organización de estos ramos, esta entidad cuenta con relaciones directas en la Provincia, Barcelona y Madrid, además de personal especializado y LEGALMENTE MATRICULADO DE CONFORMIDAD CON LAS ULTIMAS DISPOSICIONES OFICIALES VIGENTES

Director D. José M. Cruañas. - Abogado Oficinas. - Plaza San Francisco, 18, bajos. - GERONA

LA CATALUNA HISTORICA

Vallfogona

La villa de Vallfogona se halla situada en un altozano, casi en el centro del valle de su nombre, a 825 metros sobre el nivel del mar. Su clima es saludable y benigno; y esto, unido a las ricas fuentes que manan en sus alrededores, hace que Vallfogona sea una de las estaciones de verano de la alta montaña.

En un interesante libro, don Francisco Monsalvatje, apoyándose en un texto de Plinio y en varios documentos de los siglos X y XI, establece la hipótesis de que Vallfogona y su valle formaron parte de la región de los cisonienses, que los historiadores habían fijado en San Feliu de Guixols.

Fué muy importante la colonización llevada a cabo en Vallfogona y su valle después de la Reconquista, tomando parte en esta obra, no sólo los naturales del país, sino también los godos y los germanos, amparados en los privilegios concedidos por los reyes francos.

Vallfogona perteneció a los condes de Besalú y a los vizcondes de Bas. Después pasó sucesivamente a las casas de Palol, Milany, Pinós e Hijar.

Uno de los señores jurisdiccionales de Vallfogona, Raimundo de Milany, fué una figura preeminente en la corte de los reyes de Aragón. Los monarcas confiaron a su tacto las más delicadas misiones cerca de la corte del rey de Francia. Sus negociaciones encaminadas a que Felipe de Valois auxiliara a Alfonso III de Aragón, para emprender la conquista del reino de Granada, fueron largas y laboriosas, fracasando al fin, entre otras, causas por haber pactado el rey de Castilla con Mahomet IV. Milany regresó pobre, y la única recompensa que obtuvo por sus servicios y merecimientos fué el oficio de baile y administrador del valle de Arán.

La iglesia de Vallfogona fué levantada por doña Raulo, abadesa del célebre monasterio de San Juan de las Abadesas, siendo consagrada el año 961. De ese templo, dedicado a San Julián, sólo se conserva la fachada románica. Fué reedificado en el siglo XII, pero no por los condes de Pinós, como afirman algunos autores, pues esta casa no entró en posesión de la baronía de Vallfogona hasta fines del siglo XIV o primeros del

El castillo de Milany, hoy casi completamente arruinado, se levanta en la sierra de su nombre, que divide el distrito municipal de Vallfogona del de Vidrá, a 1,575 metros sobre el nivel del mar y en una cima de difícil acceso. Este castillo perteneció a la soberanía de los condes de Besalú, según aparece de un testamento sacramental de Bernardo Tallaferro. Uno de los señores de esta fortaleza, Guillermo Hugo de Serrallonga, tomó parte en las cruzadas, muriendo en Tierra Santa. En 1470 fué tomado el castillo por Verntallat, el caudillo de los payeses de remensa.

Se conservan en Vallfogona diversas costumbres populares, como la de anunciar los sábados víspera de los días festivos, la festividad del día siguiente con un repique de campanas, y la de bailar en la plaza pública, los días de fiesta mayor, los típicos ballets, sardanas y contrapassos.

Así puede decirse que Vallfogona conserva en gran parte su antigua fisonomía, a pesar de los progresos de la civiliza-

ción. Fácil es evocar allí los días de la reconquista, los condes férreos, los abades activos, los siervos del terruño, las servidumbres y los malos usos.

Cuestión de millones

Existe entre geólogos y físicos gran desacuerdo sobre la edad que puede tener la Tierra.

Están representados los últimos en la cuestión por sir William Thompson, quien la ha estudiado partiendo de cuatro puntos de vista diferentes: el calor propio del globo y sus leyes de enfriamiento: la acción retardatriz de las mareas; el origen del calor solar y la edad del Sol.

De esos estudios deduce Thompson que el planeta que habitamos tiene cuatrocientos millones de años.

Veamos ahora lo que opinan los geó-

Estos tienen dos medios de medir la duración de los tiempos geológicos.

Es uno de ellos la formación de las capas terrestres y el otro tiempo que tardan las rocas en desmoronarse.

Los geólogos norteamericanos han tomado como base de sus mediciones los aluviones periódicos del Missisipi, descubriendo que la entera cuenca del gran río ha descendido por la paulatina impulsión de dichos aluviones cerca de 400 metros en s is millones de años, y que necesitarían otros cuatro millones y medio de años para que se pusiese el continente americano al nivel del Océano.

Refiriéndose el doctor Hutchinson a esos aluviones acaba de emitir una nueva hipótesis.

Los sedimentos arrastrados al Océano por el Missisipí se depositan sobre un área que puede estimarse igual a la de la cuenca del río, siendo la espesor aproximado de los estratos de treinta centímetros y medio por cada periodo de seis mil

Ahora bein: puesto que el espesor total de los estratos terrestres se evalúa en tres mil metros, el tiempo necesario para esa formación habrá sido de diez y seis millones de años.

LAMEDOR PECTORAL

(Registrado)

Mas de 200 años de éxito en todas las enfermedades del Peche, Laringe, Bronquios y Pulmones.

Poderoso Reparador de los órganos respiratorios.

Cura COSTIPADOS, GRIPE, ASMA CATARROS, BRONQUITIS CRÓNI-CA y toda claes de

TOS

RECIENTE O CRONICA PRECIO: 3'50 Pesetas.

De venta en casa Segalá y Depósito

LABORATORIOS TURON

Moncada, 10. - BARCELONA Casa fundada en 1598



FABRICANTS:

BARCELONA

Dipòsit a Girona:

N. Rotllan i Ensesa Pujada al Pont, núm. 3.

CRONICA ESPORTIVA

Del próximo partido Palafrugell-U. D. Gerona

La justa expectación que ha despertado el partido que estos dos equipos han de jugar el domingo día 23 del corriente en Palafrugell, hace presumir que serán muchos los socios de la U.D.G. que querrán trasladarse a dicha población para alentar con su presencia, a los bravosc equipiers de nuestro primer club de futbol.

Deseosa de facilitar a dichos socios la realización de sus deseos, la directiva de la U. D. G. ha contratado dos de los magníficos autobuses que han de prestar servicio en la línea Sarriá-Gerona-Salt

Uno de estos autos, de 20 plazas, partirá a las 10 de la mañana de la Plaza de la Constitución el referido día 23; y el segundo, de 25 plazas, partirá a la una de la tarde. El precio de ida y vuelta por plaza, será de 6'50 ptas.

Las personas que deseen utilizar esos coches para asistir a dicho emocionante partido, pueden pasar por el café Vila todos los días, hasta el próximo viernes inclusive, de 7 a 9 de la noche, donde, previo el abono del importe del viaje, se les entregará el carnet correspondiente

Si, como es de presumir, son en número superior el indicado las personas que deseen trasladarse a Palafrugell, la directiva gestionará la contrata de otros

Encargad vuestras botas reglamentarias del nuevo uniforme en la acreditada zapatería de NARCISO BES. Se construyen en becerro engrasado de impermeabilidad garantida. Todo a mano, por ser mucho más sólido y perfecto que las de fabricación.

Mercaders, (Neu), 1 - GERONA

Hotel del Comercia

GERONA Albareda, 5 = :: COMPLETAMENTE REFORMADO Y MODERNIZADO

CALEFACCION CENTRAL en toda la cas Espaciosas habitaciones con agua corriente caliente y fria. - Baños.

:: SUNTUOSO SALON PARA BANQUETES SERVICIO ESMERADISIMO. GRAN CONFORT

Premiado en el «VI Concurso Regional de Hoteles, Fondas y Alojania tos» con Diploma de Honor de la Sociedad de Atracción de Forasten

Lrónica

Oficialmente se ha declarado la existencia d' la enfermedad glosopeda en los ganados de los términos municipales de Ripoll y Cabanas.

El Pósito pescador de La Escala convoca concurso para proveer la plaza de médico titular del mismo.

Hoy, a las siete de la tarde, celebrará Junta general la Asociación de Periodistas de esta ciudaci.

D. M. A. Pons Milans

Especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído. Horas de visita de 10 a 1 y de 3 a 8. Calle de S. Francisco, 101.°-GERONA

Anúnciase a concurso de traslado la plaza de profesora numeraria de Economía doméstica, vacante en la Escuela Normal de Maestras de esta ciudad.

HALLAZGO DE UN CADA-VER.—Cerca del manso "Planella" de Las Planas, pasaba Juan Sau Vila por la carretera de Santa Coloma de Farnés a S. Juan de las Abadesas, observando que el perro que le acompañaba olfateaba sobre la cuneta derecha de la carretera dirigiéndose al sitio donde estaba detenido el perro, viendo con sorpresa el cadáver de un ser humano, retrocediendo para dar cuenta de ello al Juzgado municipal de Las Planas.

Personado el Juzgado y el médico forense en el indicado sitio, (kilómetro 26 de dicha carretera), entre la maleza y arbustos que separan el torrente, en un terraplén cercano, halló el cadáver de una pobre mujer de 38 años, casada, natural y vecina de Las Planas, que vestía falda negra, refajo encarnado, botas altas, etc.

La infeliz mujer era habitual beoda, resultando del dictamen facultativo que falleció hace 5 o 6 días, presentando contusiones en la pierna derecha lo que ha dado motivo para reconocer el terreno, por si ha habido violencia, o atropello de parte de algún vehículo, lo que no se ha podido comprobar por no haber visto manchas ni huellas de indicios sobre la causa de dicha muerte.

-Se vende una báscula de 500 k. en buen estado. Razón Granja La Martona, Cort-Real, 1.

RENAULT

Autos de turismo 4 y 6 cilindros

Camiones y Tractores Motos y Ciclos AIGLON

Agencia M. BIRULES Jaime I, núm. 10

Optica «La Económica

La casa que vende GAFAS Y LENTES

A. ORRI Ballesterias, 19.

En la sesión de la comisión munici permanente celebrada ayer, se leyó acuerdo del Tribunal Económico Ad nistrativo provincial, declarando sin s cacia, en virtud de desestimiento, el curso interpuesto por don Manuel La ya, en representación de la Coopera de Fluído Eléctrico, contra acuerdo Ayuntamiento en relación sobre exemi de arbitrio por ocupación del suelo, a suelo o vía pública. Pasar a las Ponencias correspond

tes las comunicaciones de don Erns Migliett Salesiano, solicitando donati para la construcción del templo nacion expiatorio del Sagrado Corazón de sús, en el Tibidabo (Barcelona); inti cia del Presidente de "Gerona Chi solicitando exención del arbitrio de pesetas mensuales que satisface dicha ciedad por ocupación de vía públic instancia de don Alfonso Mercade, licitando autorización para instalar aparato surtidor de gasolina con tano subterráneo frente la casa número 10 la calle de Jaime I; escrito de don cente Pena, solicitando subvención p una información completa sobre esta o dad que se propone publicar el periód "Mundo Ilustrado".

Pasar a la resolución del Pleno fallo dictado por el Tribunal designa a los efectos del concurso abierto p la provisión de un cargo de Veterina auxiliar del Matadero, formulando p puesta unipersonal a favor de don! me Pagés Basach.

Tomar en cuenta para su oportunid instancia de don Francisco Astor, lice ciado del Tercio de Extranieros, « citando nombramiento para la briga de arbitrios.

Expropiar la casa número 30 de calle de la Acequia, por la cantidad 6.000 pesetas, para alineación de dio vía, y ceder en venta a don Juan Pe tabella, único propietario colindante o tal finca, una parcela que restará," vez practicada la alineación proyectado

Dejar nuevamente sobre la mesa instancia de los empleados municipal en solicitud de aguinaldo.

Aprobar el informe del arquitecto nicipal combatiendo explicaciones de S. A. Empresa Servicios municipales Gerona sobre motivo de algunas defici cias del servicio de su cargo, y antipando su propósito de informar más al pliamente y con carácter general sob tales infracciones; y reservar para despu de conocida la ampliación del inform la adopción de resolución definitiva,

Aprobar las bases para el concurso que habrán de adquirirse globos de o lín con destino a servicio de alumbra público.

Autorizar a don Juan Bagaria para sacrificar en el Matadero público ses de cerda, con destino a su venta puesto de la plaza mercado.

ME

Consult Calle

ENFER

CC

Ha sid de obras, Instrución Juan Cruz tro, propi tabacos ni En los riales ha

miento de

tar para sobre el c mular las pertinentes clusiones, cación, qu go del me alistamien de ignora la Alcald que comp cha, pues rados pró

-YO NA" a (Esta n

ierro de

Guinart, Reitera *****

Gestión Dinero

AR AGEN

Otorgar la jubilación al guardia municipal nocturno don José Serva y Oliva, con el haber pasivo de 1.990'56 pesetas

Conceder permiso a la Diputación provincial para obras de reforma en la facha da del edificio de su propiedad en la Ave nida de 20 de Junio,

Y otorgar las dos acostumbradas pagas de tocas a la viuda del peón que fué de la brigada municipal don Marcos Matabosch.

A partir del próximo lunes 17 de los corientes regirá en la línea del ferrocarril de Olot a Gerona un nuevo horario de

Diariamente saldrán de Olot trenes a las 5'35, 9'15, 11'25 y 14'50, llegando a Gerona a las 8'15, 11'36, 14'00 y 17'05, respectivamente.

De Gerona saldrán diariamente trenes a las 9'40, 12'25, 15,40, y 18'00, teniendo su llegada a Olot, respectivamente a las 12'05, 15'30, 18'45 y 20'25. Circulará diariamente entre Olot y Amer un tren que tendrá la salida a las 16'50 y la llegada a las 18'27. Este tren recorrerá los domingos toda la línea, llegando a Gerona a las 19'28.

Los lunes saldrá de Gerona un tren a las 6 horas para llegar a Olot a las 8'57.

Saldrá de Amer todos los días un tren a las 6'10, llegando a Olot a las 8'10; y los sábados, únicamente, circulará entre el mismo Amer y Gerona un tren que tendrá la salida de aquella estación a las 6'15 y la llegada a esta capital a las 7'30.

MÉDICO

MEDICINA GENERAL ENFERMEDADES DEL CORAZÓN Y PULMONES

Consulta: De 11 a 1 mañana. » 4 a 6 tarde.

Calle de Ciudadanos, 6, 2.º GERONA

Ha sido nombrado pagador especial de obras, dependiente del ministerio de Instrución pública en esta provincia don Juan Cruz Baul, particular amigo nuestro, propietario de la expendeduría de tabacos número 1 de esta capital.

En los bajos de las Casas Consistoriales ha sido fijado al público el alistamiento de mozos sujetos al servicio militar para el reemplazo del corriente año, sobre el cual podrán los interesados formular las reclamaciones que consideren pertinentes respecto a inclusiones o exclusiones, durante el período de rectificación, que terminará el segundo domingo del mes de febrero próximo. En dicho alistamiento figuran varios mozos como de ignorado paradero, a los cuales cita la Alcaldía por medio de edicto, para que comparezcan antes de la citada fecha, pues en caso contrario serán declarados prófugos.

-YOGOHURT "LA MARTO-NA" a 0'65.

Esta mañana se ha efectuado el entierro de la virtuosa señora doña Isabel Guinart, viuda de Artau.

Reiteramos el sentido pésame a su al-

bacea, nuestro querido amigo don Francisco Auguet y demás familia.

Mañana domingo, los Exploradores tropa de Gerona, acamparán en los terrenos de las Pedreras, efectuando sus prácticas de ejercicios reglamentarios.

A causa de la inseguridad del tiempo han quedado suspendidas las sardanas que organizadas por el "Foment de la Sardana", debían tocarse mañana domingo, en la Rambla de la Libertad.

CURACIO DE LES

TRENCATS, Hegiu:

El día 3 de cada mes es trobarà a GI-RONA, al Hotel Peninsular, el conegut especialista ortopèdic de Barcelona Francesc G. Torrent, constructor dels acreditats braguers mecànics Regulador articulat, que són infal'liblement àncora de salvació del trencat que els usa, i al qual podran consultar totes les persones que estiguin herniades i es vulguin guarir.

Sense elàstics de cap mena, permeten fer lliurement tots els moviments i treballs més feixucs sense por a què l'aparell es mogui per res, puix que roman sempre fix damunt la part herniada fins la seva completa curació.

Són a millers els aparells hernials de tota mena que s'expenen; la immensa majoria d'ells, però, adoleixen de cabdals defectes, que els qui els usen, més que una salvaguarda, porten al cim un enemic constant de la seva salut i de la seva vida.

Les persones que vulguin lliurar-se de tan fatals consequències, poden consultar l'especialista senyor Torrent, qui atendrà «personalment» els trencats, a Girona el dia tres de cada mes a l'Hotel Peninsular.

A FIGUERES, el dia primer de cada mes a l'Hotel Comerç.

A LA BISBAL, el dia dos de cada mes a l'Hotel Carull.

A Barcelona, Barbarà, 14. **********************

Comarcals

La Bisbal

Diumenge passat, en el quilómetre 27 de la caretera de Girona a Palamós, fou atropellat per un auto de Bagur, el senyor Vicens Martí Campanar.

En l'esmentat vehicle hi anaven els germans senyors Pella i Forgas, advocat l'un i comerciant l'altre, ambdos veins de Barcelona, els quals, segons se'ns informa un cop consumat l'atropell deixaren abandonat el ferit, malgrat de les seves súpliques, per aque el conduisin al seu domicili (a un quilómetre de distáncia).

Es trobaren per aquelles inmediacions un noi i una noia, que avisaren a la família del ferit i aquest fou conduit al cap d'una hora al seu domicili, en una neta de la via i obres del tranvia de Palamós a Girona,

El partit amistós de futbol jugat entre Emporium i U. E. Bisbalenca, acabá amb el resultat de cinc gols a tres a favor dels locals.

La muller del nostre correligionari Joan Llenas ha infantat una formosa

Felicitacions.

La inauguració del cine Olympia fou un éxit. L'artista de varietats Nita Solbes, fou molt aplaudida per la seva tasca meritisima.

La nit del dimarts al dimecres els lla-

PROPIETARIOS!

Gestión de préstamos hipotecarios al interés legal y a largos plazos. Dinero a elegir de particulares o del Banco Hipotecario de España.

Compra venta de fincas rústicas y urbanas.

Seriedad, reserva y actividad en los encargos.

Corredor Matriculado. - Referencias de primer orden.

DESPACHO: GERONA ARGENTERIA, 9 AGENCIA EN BARCELONA: Calle Santa Ana 5, 1.º (junto a al

Rambla de Canaletas) :-: De 11 a 1 y de 5 a 7.

COLISEO IMPERIAL EMPRESA SALVATELLA

DEL 11 AL 16 DE ENERO DE 1927 🧮 Memorable Semana Extraordinaria 🚞

Producciones de la famosa marca UFA de Berlín.

HOY Y MAÑANA

Gran super-producción inspirada en el poema de Goethe, e interpretada por el coloso de los astros alemanes EMIL JANNINGS, secundado admirablemente por el famoso GOSTA EKMANN y la encantadora CA-MILA HORN.

EL VIOLINISTA DE FLORENCIA GANDULITIS AGUDA, cómica.

Mañana Domingo, noche. - ESTRENO.

HILO INVISIBLE

dregots entraren en el despatx de la farinera del senyor Sunyer, del carrer de Girona, i se n'endugueren unes trescentes

S'ha fet una detenció d'un subjecte de Corsá, per resultar sospitós.

ESPECTACLES.—Per al dissabte i diumenge, en el saló Olympia actuaran dues atraccions, els clows musicals "Germanes Solbes" i les artistes bisbalenques Teresa i Eudalda Planas, la primera can sonetista i ballarina la segona. Demés, se projectaran "Los ojos de Mary", "La jaula de los leones" i "Piratas de oca-

A l'Ideal Cinema la superproducció de la Fox, "Desolación", "Al borde del desierto" i una de cómica.

En el Mundial projectaran la tercera jornada de "Sin familia", "La sombra de la mezquita" i la cómica "Severino y don Casuelo".

El Corresponsa!

POR TELÉFONO

Madrid, 15, a las 17'30.

RESUMEN DE INFORMACION

Un aparato que volaba sobre Sevilla, pilotado por el capitán Rexach, al que acompañaba el capitán Barberán, al intentar aterrizar y debido a la espesa niebla, chocó violentamente contra el suelo, resultando los ocupantes con heridas leves y el aparato con algunos desperfec-

-El Consejo de Estado ha devuelto favorablemente informado el proyecto que examinó, en términos generales, el Consejo de ministros, referente al establecimiento de una línea aérea entre Sevilla y Buenos Aires.

-Ha marchado a Tetuán el alto comisario general Sanjurio.

-Asegúrase que el general Primo de Rivera se propone visitar Canarias en la primavera próxima.

-En la Avenidad de Madrid, de Zaragoza, un toro desmandado ha atacado a los transeuntes, alcanzando a la anciana Pilar Buson Peña, de 72 años de edad, la que no tuvo la agilidad suficiente para correr, siendo derribada por res, que la pisoteó y maltrató. Cuando el toro huyó, fué recogida dicha anciana y trasladada al Hospital, donde se la apreció magullamiento general y heridas graves en la cabeza.

-Contínua aumentando la epidemia de grippe en Vizcaya. En el Gobierno civil se han recibido los datos siguientes: durante las 24 horas últimas hubo en Bilbao 102 casos, y en los pueblos 116. Anoche no se recibieron notas de las defunciones registradas, pero se sabe que pasan de cinco.

-Ha salido para Sevilla el ministro de Hacienda con objeto de entrevistarse con el presidente del Consejo a fin de darle cuenta de sus impresiones sobre la proyectada operación financiera de bonos del Tesoro.

-A causa del temporal ha quedado cerrado a la navegación el puerto de Gi-

Algunos buques fondeados en el muelle de Fomento sufrieron averías por la marejada.

Ha naufragado el pailebot "Plácido César", que desplazaba 270 toneladas y no estaba asegurado.

El mar arroja a la playa algunos restos de dicho pailebot.

-En virtud de un exhorto del juzgado del distrito del Congreso, ayer le fué notificado el auto de procesamiento a don Alvaro Retana, por la publicación de tres novelas consideradas como pornográ-

El procesado quedó en libertad.

-Casi todos los artistas aragoneses a los que se les encomendó la reproduc-

ción de los cuadros de Goya en tapices, han hecho entrega de ellos a la Junta del Casino Mercantil de Zaragoza.

-Se rumorea que el alcalde de Zaragoza, señor Cerezuela será nombrado gobernador civil de Navarra.

EXTRANJERO

En Roma ha sido desmentida por carecer en absoluto de fundamento, la noticia publicada, incluso por varios diarios españoles, según la cual el Gobierno italiano se había negado a ceder al Gobierno yugoeslavo los r stos mortales de! rey de Montenegro.

El Gobierno yugoeslavo no ha dirigido ninguna demanda en ese sentido al italiano y, por lo tanto, éste no ha tenido que dar ninguna contestación negativa.

En las eleciones celebradas en el Senado, de París, se han abstenido de votar los socialistas.

-La organización bolchevique antiextranjera de China, preparaba la huelga general, seguida de un levantamiento general que había de estallar el día 20 de

los corientes. En el barrio europeo de Chia-Mee de Cantón, los marinos franceses y británicos han restablecido las barricadas como medida de precaución para la mejor defensa de los barrios extranjeros en el caso de un ataque.

-Al comentar las negociaciones sobre el desarme, los diarios franceses recuerdan que es de incumbencia de la Conferencia de embajadores liquidar el debate y pronunciarse acerca de su resul-

Ponen de manifiesto que la lentitud de las negociaciones es debida particularmente, al hecho de que los alemanes pretenden regatear y discutir hasta el cansancio.

La alta Comisaría militar interaliada

ha escuchado a los dos delegados alemanes sobre la cuestión relativa a las fortalezas de la Prusia oriental.

Las negociaciones proseguirán con arreglo al plan establecido.

-De Méjico comunican que el presidente Calles ha ordenado la más extrema energía en la represión de la rebelión iniciada por elementos católicos. Las condenas-sumarías seguidas de ejecuciones son algunas docenas.

Un periódico relata que cinco jóvenes de menos de 20 años fueron fusilados en la población de León, habiéndoseles antes arrancado la lengua.

Ha llegado a Blueffelds un fuerte destacamento de tropas norteamericanas, enviadas por los Estados Unidos para garantizar los intereses de los súbditos yan-

La grippe causa muchas víctimas en Inglaterra y entre la tripulación de la escuadra del Atlántico, adquiriendo la enfermedad gran virulencia.

LA HIJA DE NAKENS DIRIGI-RÁ UN DIARIO

Próximamente se publicará un periódico titulado "El Reflejo", bajo la direc ción de la hija del malogrado periodista J. Nakens, y seguirá las mismas orientaciones que "El Motín".

CASTRO GIRONA

El general Castro Girona marchará a Melilla el próximo día 18 de los corrien-

Barcelona, 15 a las 17'30.

VARIAS NOTICIAS

Ha dimitido el primer teniente de alcalde seor Nebot.

-Se ha visto la causa contra Mariano Ruiz, acusado de estafa de 5.000 pesetas. El fiscal solicita para el procesado 1 año, 8 meses y 1 día de prisión temporal.

-Hace varios días el Gobernador civil recibió una denuncia anónima contra un catedrático de la Facultad de Medicina. Dicha denuncia acusaba al ca tedrático de haber agredido con un bisturí a un alumno. El Gobernador hizo indagaciones para averiguar la veracidad de la misma, resultando cierta. Se instruye sumario a dicho catedrático.

-Han llegado a este puerto varios buques de guerra de nacionalidad americana y francesa.

-Ha marchado a Madrid el Gobernador civil.

TRASPASO

Por imposibilidad de atenderla, se traspasa Galería fotográfica de 1.er orden y acreditadísima, en esta provincia.-Planta baja.- Inmejorable presentación.—Dirigirse por escrito a El Autonomista número

AGENTES DE SEGUROS Se necesita uno para viajar esta provincia que sea práctico en el ramo de incendios. Buena remuneración,-Ofertas al Apartado 549-Madrid.

-DENTISTAS Se vende instalación completa de calidad, compuesta de sillón Diamond de White, escupidera Clark, mesilla y reflector Ash, Torno Ritter, gran vitrina para instrumental, esterilizador Castle de Trey, fácilmente reparable.-Todo en perfecto estado.-Informarán en la Administración de este diario.

ODONTOLOGO

DENTISTA

LUIS AUDOUARD (Hijo)

participa a sus clientes el traslado de su clínica GERONA Plaza Marqués de Camps, 19, pral. 1.ª

TEATRO ALBÉNIZ

La Empresa pone en conocimiento del público, haber puesto a la venta la nueva serie de ABONOS con notable rebaja.

fono, ADO

rient

lojamie

ómica

se leyó nico Ad do sin e ento, el inuel La Cooperati cuerdo re exend

suelo, x

GERON

on Ernes o donati lo nacion zón de ia); instr ona Club trio de e dichas a públic rcader,

con tang le don V nción p re esta o el periód Pleno designal pierto p Veterina

lando p

e don J

instalar i

portunid stor, lice jeros, so la brigat 30 de antidad & de did Juan Po

idante 4

estará, u

royectad a mesa nunicipal nitecto III nes de icipales o as defice y anho r más as

eral sob ra despu 1 inform nitiva. oncurso 6 s de op alumbrai

garía Ti público venta 6

ANO XX

Endoscopia del aparato urinario, de diagnóstico y operatoria. - Laboratorio micro-químico y de serodiagnóstico (constante de Ambard, Wassermann, Hecht, Benjui coloidal, Ultramicroscopio). - Habitaciones para operados y enfermos en tratamiento.

RAYOSX Aparatos de gran po-tencia y precisión de la casa SIEMENS Y HALSKE DE BERLIN. RADIOTERAPIA PROFUNDA para el tratamiento del CANCER, tumores de la matriz, HIPERTROFIA DE LA PROSTATA, tuberculosis ganglionares y articulares, etc. etc. Radioscopia, y Radiografías instantáneas.

DIATERMIA Gran aparato del Docter ROUCAYROL de

PARIS.

Despacho:

Plaza Bell'lloch núm. 4

Curación incruenta de los tumores benignos de la vegiga, uretra, y otros procesos de las mismas.

Tratamiento curativo de la gonococcia aguda y crónica en sua diversas localizaciones. Diatermia en general.

NORTE, 7 . GERONA . TELEFONO 245

Fotógrafo

RETRATOS DE TO-DAS CLASES. VERDADERA ESPE-CIALIDAD EN AM-PLIACIONES DE DIFICIL EJECUCION

Ciudadanos, 12 Gerona

BEANDER DERAMAN

GARAGE CALLIC Automó viles Teléfonos: Urbano, 62 Interurbane, 55

(5)

Las grandes creaciones de los afamados tenores EMILIO VENDRELL MARCOS REDON. DO, RICARDO CLA. RA y del eminente barítono PABLO GOR-GE, puede oirlas en discos marca

ODEON

de impresiones perfectisimas y que desde 6 pesetas puede adquirir en la

100 Pesetas. 110 165

Aparatos gramolas de gran lujo. todos ellos dotados de motores MERMOD y diafragma EXPOSITION.

Aparatos portátiles de gran potencia a.

Aparatos de bocina.

Agujas UMUS, ODEON y VERONA, a 1'50 Pesetas la caja de 200 agujas. Venta a plazos desde 5 pesetas semanales de MAQUINAS DE ESCRIBIR «SMITH PREMIER», BICICLETAS «ROYAL», RELOJES EN ORO DE LEY, IMPERMEABLES INGLESES, CUBIERTOS DE PLATA e INFI-NIDAD DE ARTICULOS PARA REGALOS.

CORT-REAL, 6

GERONA

Pompas Fúnebres :: Taller de Carpintería



Taller: Travesia Auriga núm. 1

GERONA

Depósito de ataudes, coronas, lamparillas y demás adornos del ramo. Servicio permanente día y noche. Esta casa se encarga de todos los trabajos y diligencias del ramo de funeraria con rectitud y esmero en todos los encargos como lo tiene acreditado en sus largos años de esperiencia.

PRECIOS ECONOMICOS

GRAN TINTORERIA MECANICA MOVIDA A VAPOR

Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes.

Esta casa es la única que trabaja con maquinaria moderna. SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO Lavado de Cortinajes enteros trasparentes, blondas, boas, guantes. Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas. PLANCHADO A VAPOR: SE HACEN PRISADOS DE TODAS CLASES

SUCURSALES: Anglés, Amer, Bañolas, Cassá de la Selva, Caldas de Malavella, La Escala, La Bisbal, Llagostera, Santa Coloma de Farnés, Torroella de Montgrí, Salt.

núm. 27. En Palamós: Paseo Castelar.

A. Güell.-Gerona Despacho: Zapaterias Viejas, 8. Taller: Barca, Desinfección de toda clase de ropas, Mantas de Cama y Viaje.

GRAN BALNEARIO CALDAS DE MALAVELLA

Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, líticas, cloruradas, sódicas. Enfermedades del aparato digestivo - Higado - Artritismo en sus múltiples manifestaciones - Diabetes - Glucosuria - Consolidación de fracturas.

Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente, grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y café espaciosos; salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tennis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

ADMINISTRACION: Rambla de las Flores, 18 — BARCELONA

FUNERARIA MODERNA

ATAUDES :: CORONAS :: LISTAS COMPLETAS ADORNOS :: DESINFECCION :: SERVICIO DE DIA Y NOCHE Y TODO LO CONCERNIENTE AL RAMO

Taller de Carpinteria y Ebanisteria :: Construcción de obras de todas clases :: Construcción y reparación de toda clase - de muebles -

Precios sumamente económicos. —: Esta casa ofrece sus Pedid presupuestos y se convencerán servicios y recuerda el resultado económico de sus trabajos a favor de su numerosa clientela y al público en general.

Para encargos dirigirse en la calle PORTAL NOU, 7 y calle CORT REAL, 8 :-: GERONA.

NO CONFUNDIR; ESTA CASA NO TIENE NINGUNA SUCURSAL



Veterinaria Limitada. - Barcelona Instituto de Sueroterapia Pecuaria, S. A. - Madrid.

Representación general y Depósito de la SERUM - UNIÓN.

Institutos sueroterápicos agregados en Francfort s/m - Viena -- Budapest. - Zagreb

Bajo la inspección de los Estados respectivos. Servicio de Laboratorio y Proveedores de la Asociación General de Ganaderos del Reino Ganaderos: Recordad con vuestro veterinario lo util que os puede ser el Depósito permanente de tales sueros y vacunas para vuestros Caballos, Vacas, Cerdos, Ovejas, Perros, Aves, etc.

Para pedidos e instrucciones, dirigirse a JOAQUIN AL

Constitution of the source of

Uno de carretera y nos ha llev en tierra de ambición c románicas, enterramien al alcance Un arteris

lieri

aproximarno

días. En el

critor se ins

un orden d

la letra imp

preccupacio

mento huma

y deja en

vadida de

Parece indi

preocupació grado de fa

car el desec

medecido es Pero hay

cho más es

de las lágr

comprobarle de emocion

buen "baqu

el rastro. S

nerse y ad piedad y p y méritos. Juego, resu te. El viaje des grupos

las románi mayor cop ción prima